

# ESPUMANTE VINO DEL DESIERTO

PROYECTO FINANCIADO POR EL GOBIERNO REGIONAL DE TARAPACÁ A TRAVES DEL FONDO DE INNOVACIÓN PARA LA COMPETITIVIDAD FIC.

## En Viña Canchones se realizó capacitación a los agricultores asociados al Proyecto del Espumante

Cumpliendo con el programa del proyecto "Producción y Capacitación de Capital Humano para la elaboración de Espumante de Vino del Desierto" agricultores asociados participaron de una capacitación donde aprendieron y conocieron detalles de los procesos, método ancestral y diversos pasos que se realizan en la elaboración del espumante.

Durante la jornada, el director del proyecto, Marcelo Lanino, fue detallando cada etapa del proceso desde la cosecha hasta la fermentación en botella, proceso que está siendo asesorado por el ingeniero agrónomo y enólogo de la Viña Santa Carolina, Felipe Yáñez.

Por otra parte, la profesional de terreno, Belén Sepúlveda, les enseñó cuáles son los parámetros que se miden diariamente durante el proceso de fermentación, como son la toma de pH, temperatura y densidad, como también turbidez.

Antes de finalizar se presentó el formato de botella que se está utilizando y descorcharon botellas con las que se realizan las pruebas con el espumante en desarrollo.

Iván Arzic, participante de la capacitación, al ser consultado que le pareció la actividad manifestó que fue "bastante buena, en general aprendimos toda la técnica de los procesos de espumante, conocimos algo de la técnica ancestral para la producción y adicionalmente tuvimos ahí un maridaje muy bien presentado por la gente de la universidad"



## Equipo del Espumante participó en Encuentro Internacional científico-empresarial

Con la presencia de expertos, empresarios, estudiantes y público en general se realizó en Canchones la primera versión del Gran Encuentro del Desierto, donde más de 400 personas pudieron asistir a conferencias de expertos internacionales y conocer proyectos locales.

En la oportunidad se contó con un stand de Espumante Vino del Desierto, donde los profesionales entregaron información del proyecto a los asistentes, sobre los procesos y propósitos de esta iniciativa financiada por el Gobierno Regional de Tarapacá y el Consejo Regional.